

## Santé

# Mesdames, comment va votre utérus ?

Un "utérus baba figue". C'est à travers cette image, réalisée par l'artiste Aurelllll, que le Centre régional des dépistages des cancers (CRCDC) souhaite interpeller la population féminine de l'île, sur la nécessité de se soumettre au dépistage du col de l'utérus.

L'affiche a été dévoilée hier, entre la semaine européenne de prévention & de dépistage du cancer du col de l'utérus (du 24 au 30 janvier) et la journée mondiale de lutte contre le cancer (4 février). Elle sera diffusée sur différents supports tout au long de l'année pour sensibiliser les femmes au dépistage, bien sûr, mais aussi encourager les gynécologues, médecins généralistes et sages-femmes à expliquer le dépistage à leurs patientes. Avec 3 000 nouveaux cas de cancers du col de l'utérus invasifs détectés et 1 100 décès

chaque année, ce cancer est en effet l'un des seuls dont le pronostic se dégrade. Malgré un dépistage efficace, permettant la détection de lésions précancéreuses, celui-ci reste encore trop peu pratiqué : 40 % des femmes concernées ne se font pas ou pas assez régulièrement dépister.

## VACCINATION ET TEST

Pour le CRCDC Réunion, "les professionnels de premier recours peuvent favoriser la participation des femmes à ce dépistage et ainsi participer

à enrayer la dégradation du pronostic de ce cancer". Pour cela, il met à disposition un kit de sensibilisation (affiche & lettre d'information) & fait le relais des contenus & supports d'information transmis par l'INCA - Institut National des Cancers. Il n'existe que deux moyens pour faire face au cancer du col de l'utérus : se faire vacciner contre les HPV entre 11 ans et 14 ans (la vaccination peut également être proposée en rattrapage jusqu'à 19 ans inclus). Et réaliser un test de dépistage tous les 3 ans, entre 25 et 65 ans, que l'on soit vaccinée ou non.



L'artiste Aurelllll et le docteur Katia Slama, médecin-coordonnateur du CRCDC Réunion.